
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9 DE JUNIO DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Filadelfia 12 de abril.

En la gazeta de Nueva-Yorck, de 10 del corriente, se ha insertado á la letra un artículo de la gazeta real de Kingston (Jamayca) con fecha de 14 de marzo, y dice así: „Por el *Aguila*, fragata negrera, procedente de la Trinidad de barlovento, se sabe que habia llegado el 27 de febrero una embarcacion á aquella isla con la noticia de que Cumaná, en la costa firme, habia sido tomada por el general ingles Krauford, que salió de Inglaterra á principios de noviembre último con el *Spencer*, de 74 cañones, mandado por el comodoro Stapford, en compañía del *Teseo*, *Ganges* y *Capitan*, igualmente de 74 cañones, y otros varios buques de guerra.”

Pero la goleta *Betsey*, que llegó ayer á este puerto habiendo salido del de Cumaná en la tarde del 25 de febrero, nos asegura que dicha plaza quedaba gozando de la mayor tranquilidad, y sin sospecha ninguna de semejante ataque. Dice el sobrecargo de la *Betsey* que por la via de Trinidad se habia recibido en Cumaná la noticia de haber llegado á la Barbada una esquadra inglesa con tropas, y que el gobierno de Cumaná sospechaba que su destino fuese para algun punto de la costa firme. Añade que los ingleses tenian una fragata, un bergantin y una goleta cruzando á la vista de Cumaná y de los otros puertos vecinos, y que el bergantin habia apresado, á principios de febrero último, un bergantin mercante español, procedente de Cádiz con el gobernador de Panamá, á quien desembarcaron en Cumaná, y enviaron el bergantin á Tórtola. — Esta noticia directa y mas reciente del sobrecargo de la *Betsey* parece destruir enteramente la de la gazeta de Kingston, pues no podia saberse en Trinidad el dia 27 de febrero lo acaecido el 25 del mismo mes en Cumaná, por tener los buques que remontar desde este último puerto para aquella isla contra viento y corriente, y por lo menos se necesitan 4 ó 5 dias para verificar esta travesía; y habiendo salido la *Betsey* en la tarde del 25, parece infundada la noticia de la gazeta inglesa.

PRUSIA.

Thorn 30 de abril.

Aunque el enemigo está muy distante de nosotros, no por eso dexan de tomarse las precauciones convenientes para asegurar la línea del Vístula en qualquier contingencia de la guerra. Se sigue fortificando esta ciudad con suma actividad, y ademas se trabaja en hacer un foso muy ancho al rededor de los atrincheramientos.

Han salido de aquí para el sitio de Dantzick muchos transportes con artillería.

Berlin 5 de mayo.

La Pomerania prusiana tiene que suministrar al ejército frances 200⁰ quintales de heno, 30⁰ de paja, 25⁰ de avena, 15⁰ quintales de centeno y 6⁰ de trigo.

El 15 de mayo se pondrán en venta 48⁰ marmitas nuevas, bien estañadas, con sus tapaderas correspondientes, que pueden servir de cacerolas. Estas marmitas se hallan en el almacena de Spandau.

ALEMANIA.

Viena 9 de mayo.

La dieta de Hungría manifiesta cada dia mas su lealtad al Rey. Ultimamente ha decretado que se forme un cuerpo de guardia real de 5⁰ hombres. Esta guardia se mantendrá siempre á expensas de la Hungría, y hará el servicio militar como las demas tropas en tiempo de guerra.

Mr. Adair, ministro de Inglaterra, ha sido llamado de su corte. Se cree sin embargo que permanezca en Viena hasta que llegue su sucesor. Mr. Adair es del partido del Lord Grenville, y no oculta su descontento por la mudanza del ministerio. Este acontecimiento no ha podido menos de disgustar á nuestra corte, porque mira con desagrado á los lores Hawkesbury y Castlereagh, á quienes se atribuye la indiscreta publicacion de las notas diplomáticas, y de las conferencias que precedieron á la última guerra.

Se ha publicado un decreto del Emperador, por el que se prohíbe severamente la extraccion de toda especie de víveres de los países hereditarios para potencias extrangeras.

Augsburgo 16 de mayo.

Han llegado nuevamente á esta ciudad mas tropas francesas con destino á reforzar la guarnicion de la fortaleza de Braunau.

Se reciben con frecuencia noticias de nuestra division en Polonia. Se mantiene tranquila en sus acantonamientos, y permanecerá probablemente así hasta que se decida la cuestión de la paz ó la continuacion de la guerra.

Las cartas de Inspruck anuncian que el cuerpo de ejército español que se encamina al Elba, está pasando por el Tirol, y no tardará en llegar á las orillas del Lech. Algunos millares de hombres de nuevas tropas francesas é italianas atraviesan tambien el Tirol, y continúan su marcha hácia el Danubio.

Las promesas del ministro británico de que los baxeles de su nacion no perjudicarian al comercio de Trieste, no han tenido efecto. Las cartas mas recientes dicen que los ingleses hacen cada dia mas daños al comercio aus-

triacos, y que últimamente han apresado todas las embarcaciones que venían de levante con mercaderías para aquel puerto, de cuyo nuevo atentado se ha dado aviso á la corte de Viena por correos extraordinarios.

Francfort 21 de mayo.

Escriben de Augsburgo que habian pasado por aquella ciudad dos correos extraordinarios para Milan que venian de Polonia, y que todos los dias llegaban partidas de 50 y de 60 convalecientes de los hospitales de Italia, que van á incorporarse á sus regimientos en Prusia. La primer columna de tropas españolas debe llegar á Augsburgo el dia 20.

El 26 de abril se decia en Memel que el Emperador Alexandro iba á emprender un viage con el objeto de avistarse con otro Emperador. Este rumor es tanto mas fundado, quanto las cartas de Buda, de 28 de abril, hablan igualmente en los términos siguientes de que el Emperador de Austria pasaria á ver á otro Monarca. „S. M. el Emperador marchará dentro de poco de Buda para los montes Carpacios (montañas que separan la Hungría de la Polonia), donde S. M. tendrá una conferencia de mucha importancia.” Lo mismo se decia en Viena.

La ciudad de Neiss se halla reducida á un monton de cenizas. El gobernador dicen que ha declarado que primero consentirá quedar enterrado en las ruinas que rendirse. Sin embargo corren voces que ha capitulado.

El general Kellermann, hijo del mariscal, ha dexado el gobierno de Hanau para ir al ejército grande, en el que tendrá un mando. — Ha pasado por Francfort un nuevo batallon de la guardia imperial, compuesto de 1400 hombres, con destino al ejército grande, y seguirán otras tropas de infantería y de caballería.

Continúa con mucha actividad la recluta de tropas polacas; en el dia se forman nuevos cuerpos en diferentes parages, y los polacos se presentan muy gustosos á alistarse baxo las banderas francesas. Pasan por Berlin muchas tropas, y las últimas cartas dicen que esperaban aun en aquella ciudad cerca de 8000 hombres, que se encaminarán tambien á la Prusia.

En una gazeta de Berlin se ha publicado la lista de los prisioneros de guerra franceses y prusianos cangeados. Entre los franceses se cuentan el general de division Victor, el general Faultrier, el coronel Debaine, los ayudantes del general Victor Dupont, Labasee &c., en todo 30 oficiales.

El archiduque Carlos ha sido nombrado por la dieta magnate de Hungría, y al aceptar esta distincion y la dignidad de generalísimo de aquel reyno, ha tenido la generosidad de ceder á su hermano el archiduque Juan los 10000 florines que le han señalado de renta.

Los turcos maltratan de todas maneras á los griegos que son partidarios de los rusos. En Constantinopla misma han saqueado muchas casas de comerciantes las tropas recién venidas del Asia menor.

La Puerta sigue con actividad los preparativos de defensa en las dos costas del canal de los Dardanelos. Se asegura que luego que esten concluidas las obras se permitirá por parte de los turcos que pasen el estrecho las embarcaciones neutrales que del Archipiélago quieran ir al mar de Mármara ó al mar Negro.

La posicion de los ejércitos frances y ruso no se ha mudado, por de-

cirlo así, de 2 meses á esta parte: uno y otro se han reforzado considerablemente; pero los malos caminos y la estación impiden las operaciones militares. Esta inacción ha sido interrumpida sin embargo por un ataque que los rusos hicieron por mar sobre Elbing, cuyo resultado se ignora todavía.

Ademas de las tres fragatas suecas hay aun en Koenisberg muchos buques de transporte, que deben tomar á bordo 60 soldados para conducirlos á Stralsund. Se dice que mandarán estas tropas los generales Blucher y Tauencien. Hace pocos días que han llegado á Stralsund otros 20 hombres de la Dalecarlia.

Acabamos de recibir la noticia de que en Silesia hubo una acción bastante importante á principios del corriente. El general Lefebvre, que manda el cuerpo de observación encargado de proteger el sitio de Neiss, había tomado una posición mas concentrada en las inmediaciones de Frankenstein: los prusianos, creyendo sin duda que se retiraba, salieron de su campo atrincherado de Glatz, y marcharon hácia Frankenstein. — El general Lefebvre, que los observaba, los atacó con todas las tropas que tenía reunidas, y consiguió una victoria completa. Los prusianos, despues de haber perdido mucha gente, se retiraron con precipitación, y volvieron á entrar en su campo atrincherado.

El día 2 hubo tambien una acción de caballería cerca de Neichenbach, pero fue de poca importancia.

El bombardeo de Neiss se suspendió algun tiempo, porque las tropas wurtembergesas que sitian aquella plaza carecian de municiones. El Príncipe Gerónimo, que tuvo noticia de esta suspensión, hizo partir un transporte desde Schwidnitz, cargado de todo lo necesario para que continuase el fuego contra Neiss.

GRAN BRETAÑA.

Londres 16 de mayo.

El general Fraser ha escrito al ministro de Guerra la carta que sigue sobre la conquista de Alexandría.

Alexandría 25 de marzo de 1807. „Tengo la satisfacción de anunciaros que en la tarde del 20 de este mes la ciudad y fortaleza de Alexandría y dos fragatas y una corbeta turcas se han entregado por capitulación á las armas de S. M.; y que las tropas de mi mando tomaron posesion de ellas en la mañana del 21. Ya sabeis que el general Fox me había destacado desde Mesina para esta expedición con un cuerpo de tropas: yo envié delante el bergantín el *Wizard*, á fin de que el mayor Misset, que estaba en Alexandría, me remitiese las instrucciones y avisos conducentes para el buen éxito de la empresa.

„El día 7 de marzo se separaron del convoy 19 transportes y la fragata *Apolo*; de manera que me quedé con solas 14 naves de transporte, con cuyas fuerzas llegué delante de Alexandría el 14 de marzo, y fondeamos cerca de tierra. Allí recibí los informes y avisos que había pedido al mayor Misset, y en ellos me decía que no podía venir á verse conmigo, porque su permanencia en la ciudad era importante y precisa para contrarestar las

intrigas del cónsul frances, el qual procuraba persuadir al gobernador que sacase de Roseta un cuerpo de albaneses para la defensa de Alexandria. El mayor me encargaba con muchas instancias que sin pérdida de tiempo efectuase el desembarco de mis tropas, porque los habitantes de la ciudad estaban dispuestos favorablemente para con nosotros; y añadía que la plaza se entregaria sin necesidad de tirar un cañonazo.

„Antes de resolverme á cosa alguna tuve por conveniente avisar al mayor Misset de la situacion en que me hallaba con motivo de la dispersion del convoy: á consecuencia de esto envié á tierra á un ayudante, á quien entregué para los habitantes y para el gobernador una intimacion, que este último recibió con desprecio. El mayor volvió á escribir instándome á que desembarcara al punto, repitiendo que no encontraríamos la menor resistencia; que tomando este partido, evitaríamos que la guarnicion recibiese los refuerzos de tropas albanesas que acababan de enviar á buscar, y que no podian llegar hasta las 24 horas: estas consideraciones me decidieron, y en la tarde del 17 hice desembarcar á algunas millas de Alexandria al E. de Mazabout todas las tropas que pudieron transportar las chalupas y lanchas.

„Al dia siguiente por la tarde avancé hácia la bahía de Aboukir, y formamos un atrincheramiento guarnecido de una empalizada, que los turcos habian levantado á la parte del O. E. para defenderse de los árabes: nos apoderamos de él sin mucha dificultad, á pesar del vivísimo fuego de su artillería y fusilería. Desde allí nos adelantamos hasta la puerta de Pompeyo, donde encontramos la guarnicion dispuesta á recibirnos, atrancada la puerta, y las murallas coronadas de tropas y de habitantes armados. Como no tenia yo entonces mas que 100 hombres, resolví dirigirme hácia el O. E. por no quedar expuesto á un gran peligro. El 19 me situé de manera, que quedó cortada toda comunicacion entre la guarnicion de la plaza y los albaneses que estaban esperando. El 20 envié á los habitantes un manifiesto por medio de un árabe, que se habia juntado con nosotros como amigo, y en él les advertia que nuestros amigos estaban expuestos á ser confundidos con nuestros enemigos en caso de un asalto, y así les exhortaba que obligasen al gobernador á capitular. Esta diligencia surtió el efecto que yo deseaba; y fue aprobada y firmada la capitulacion adjunta, que envié con un parlamentario. Tengo el honor de ser &c. = *Firmado, Fraser, mayor general.*”

P. D. „La fragata *Apolo* y los 19 transportes que se habian separado del convoy han llegado el 20 á la bahía de Aboukir, donde estan anclados. Tambien ha llegado el dia 22 la esquadra del contra-almirante Duckworth.”

Artículos de la capitulacion de la ciudad y fortaleza de Alexandria.

Serán respetadas todas las propiedades de particulares, así las que se hallan en tierra, como las que estuvieren embarcadas: igualmente lo serán la religion de los habitantes, las mezquitas, leyes, casas y familias. S. E. Emen-Bey, comandante de la plaza, Satak Agá, comandante de marina, todos los empleados del gobierno, las tropas de tierra y las tripulaciones de las naves, serán conducidos á un puerto de la Turquía con sus armas y bagages; pero se les considerará como prisioneros de guerra, y no po-

drán antes de ser cangeados tomar las armas contra la Gran Bretaña, ni contra sus aliados. Se entregaran á las tropas británicas todas las naves que hubiere en el puerto pertenecientes al gobierno, y todas las propiedades públicas, y se nombrarán comisionarios de ambas partes para formar el inventario. Se respetarán todas las naves turcas que hubiere pertenecientes á particulares, y toda propiedad perteneciente á simples vasallos de la Puerta, que se hallaren en el puerto ó en la ciudad.

Las personas que quisieren permanecer en el terreno conquistado podrán hacerlo, si su conducta y carácter ofrecen suficiente garantía. Las que quisieren salir, podrán llevar consigo sus propiedades; para cuyo fin se les darán pasaportes, embarcándose para el puerto que quieran, con tal que no esté bloqueado.

Habrà amnistía general para todos los habitantes, y nadie podrá ser acusado ni perseguido, qualquiera que haya sido su conducta durante el sitio y la defensa de la plaza. No se tocará á ninguna de las propiedades de los simples vecinos, á menos que su conducta sea contraria á la Gran Bretaña. Se entregará á las tropas de S. M. B. la puerta de Roseta, el castillo Cretin, y el fuerte Caffarelli.

Estado de la guarnicion de Alexandría antes de la rendicion de la plaza.

Soldados de línea 215: artilleros 44: marineros y soldados de marina 208: total 467 hombres, de los quales se han escapado mientras se capitulaba 240: quedan prisioneros de guerra 227 hombres.

FRANCIA.

Paris 28 de mayo.

DIARIO SEPTUAGESIMOQUARTO DEL EJERCITO GRANDE.

Finckenstein 16 de mayo.

Habiendo reconocido el Príncipe Gerónimo que tres obras avanzadas de la plaza de Neiss, situadas á la orilla de Bielau, detenian las operaciones del sitio, mandó al general Vandamme que se apoderase de ellas. Este general, al frente de las tropas wütembergesas, se apoderó de dichas obras en la noche del 30 al 1.º de mayo, pasando á cuchillo las tropas enemigas que las defendian, haciendo 120 prisioneros, y cogiendo 9 piezas de artillería. Los capitanes de ingenieros Depouthon y Prost, de los quales el primero es tambien oficial de ordenanza del Emperador, marcharon á la cabeza de las columnas, y dieron grandes pruebas de valor. Los tenientes Hehendorff, Bawer y Mulher se han distinguido particularmente.

El teniente general Camrer tomó en 2 de mayo el mando de la division wütembergesa.

Parece que luego que llegó al ejército el Emperador Alexandro se tuvo un gran consejo de guerra en Bartenstein, á que asistieron el Rey de Prusia y el gran duque Constantino; que el objeto de las deliberaciones fue el peligro que corria Dantzick; que convinieron en que no podia salvarse esta plaza sino de dos modos: el primero atacando al ejército frances pasando el Passarge, aventurándose á la suerte de una batalla general, cuyo éxito, si llegaba á ser feliz, obligaria al ejército frances á abandonar

á Dantzick: el segundo era socorriendo á la plaza por mar. Sin embargo, la primera operacion no pareció asequible sin exponerse á una ruina ó derrota total, y se resolvió socorrer la plaza por mar.

A consecuencia de este plan, el teniente general Kaminski, hijo del feld-mariscal, se embarcó en Pillau con dos divisiones rusas, que componian 12 regimientos, y con otros muchos regimientos prusianos. Estas tropas partieron en 66 naves de transporte, escoltadas por 3 fragatas, y desembarcaron el dia 12 en el puerto de Dantzick, al embocadero del Vístula, baxo el cañon del castillo de Weischelmunda.

El Emperador mandó inmediatamente que el mariscal Lannes, comandante del cuerpo de reserva del ejército grande, saliese de Mariemburgo, donde estaba su quartel general, con la division del general Oudinot para reforzar el ejército del mariscal Lefebvre, y en solo una marcha llegó al tiempo que el ejército enemigo efectuaba su desembarco. Los dias 13 y 14 se ocuparon los enemigos en hacer los preparativos de ataque; estaban distantes de la plaza una legua corta, y todo el terreno estaba ocupado por tropas francesas: el 15 salieron del castillo formados en tres columnas, é intentaron penetrar por la derecha del Vístula. El general de brigada Schramm, que se hallaba en los puestos avanzados con el segundo regimiento de infantería ligera, y un batallon de saxones y de polacos, recibió los primeros fuegos del enemigo, y le detuvo á tiro de cañon del castillo.

El mariscal Lefebvre marchó al puente situado en Vístula inferior, y mandó que el 12.º de infantería ligera y los saxones pasasen para socorrer al general Schramm. El general Gardanne, que estaba encargado de la defensa de la derecha del Vístula, apoyaba tambien en el puente el resto de sus fuerzas. El enemigo era superior en número, y el combate se sostenia por ambas partes con tenacidad. El mariscal Lannes se hallaba con la reserva de Oudinot en la izquierda del rio, por donde se creyó el dia antes que el enemigo intentaria pasar; mas viendo entonces claramente adonde se dirigian sus movimientos, pasó el Vístula con 4 batallones de la reserva. Toda la línea y la reserva de los enemigos fueron desbaratadas y perseguidas hasta las empalizadas; de manera, que á las 9 de la mañana el enemigo se hallaba bloqueado dentro del castillo de Weischelmunda, despues de haber dexado sembrado de cadáveres el campo de batalla. Nuestra pérdida fue de 25 hombres muertos y 200 heridos; la del enemigo 900 muertos, 1500 heridos y 200 prisioneros. Por la tarde se notó que embarcaban un gran número de heridos en sus transportes, los que iban sucesivamente haciéndose á la vela para volver á Koenigsberg. La plaza no hizo salida alguna durante esta accion, contentándose con sostener á los rusos con un vivo cañoneo. El enemigo presenció toda la refriega desde lo alto de las murallas desmanteladas y medio demolidas. El general Oudinot mató por su propia mano 3 rusos, y han quedado heridos muchos oficiales de su estado mayor. El 12.º y el 2.º de infantería ligera se portaron con gran bizarría; pero todavía no han venido al estado mayor los pormenores de este combate.

Por el diario del sitio de Dantzick se verá que los trabajos de las obras se continúan con igual actividad, que el camino cubierto está ya coronado,

y que se estan haciendo las disposiciones necesarias para atravesar el foso.

Luego que el enemigo supo que su expedicion marítima habia llegado delante de Dantzick, sus tropas ligeras recorrieron é inquietaron toda nuestra línea, desde la posicion que ocupa el mariscal Soult á orillas del Passarge, hasta el frente de la division del general Morand sobre el Alle: nuestros cazadores los esperaron á quema ropa, les mataron muchos hombres, y los hicieron retirarse mas apriesa de lo que vinieron.

Los rusos se presentaron tambien en Malga al frente del general Zayonchek, comandante del cuerpo polaco de observacion, y se apoderaron de un puesto. El general de brigada Fischer marchó contra ellos, y los desbarató matándoles 60 hombres, un coronel y 2 capitanes. Tambien se presentaron delante del 5.º cuerpo del ejército, é insultaron las avanzadas del general Gazan en Willemberg, el qual les persiguió algunas leguas. Atacaron mas de vezas la cabeza del puente del Omulew de Drenzewo: el general de brigada Girad marchó contra ellos con el 88.º de línea, y los desbarató en el Narew; lo mismo hizo el general Suchet en Ostrolenka, el qual los fue persiguiendo muy de cerca, y les cogió 50 caballos, matándoles 60 hombres. El capitan Laurin, del 64.º de línea, que mandaba una gran guardia, hizo una brillante resistencia, estando cercado por todas partes de cosacos, y mereció ser distinguido. El mariscal Massena, que habia montado á caballo con una brigada de tropas de Baviera, quedó plenamente satisfecho del zelo y bizarría de estas tropas.

El mismo dia atacó el enemigo, en el embocadero del Bug, al general Lemarrois, el qual habia pasado aquel rio el dia 10 con una brigada bávara y un regimiento polaco, y despues de haber concluido las obras de las cabezas de puente se dirigió sobre el Wiskowo, con ánimo de quemar las balsas que los enemigos estaban construyendo hacia 6 semanas. Su expedicion salió perfectamente, todo fue abrasado, quedando en un momento aniquilada y reducida á cenizas esta ridícula obra de 6 semanas. Los rusos que vinieron de Nur, en número de 600 hombres, atacaron el 13 al general Lemarrois en su campo atrincherado: se les esperó á tiro de metralla y de fusil; 300 rusos quedaron tendidos en el campo; y quando el general Lemarrois vió rechazados á los enemigos que habian llegado hasta los bordes del foso, hizo una salida, y les persiguió muy de cerca. El coronel del 4.º de línea bávaro quedó muerto: era un valiente militar, y su pérdida ha sido sentida generalmente. Los bávaros tuvieron 20 hombres muertos y 60 heridos.

El ejército todo está acampado por divisiones en batallones quadrados, y en posiciones muy sanas.

Estas escaramuzas de los puestos avanzados no han ocasionado movimiento alguno en el ejército: todo está tranquilo en el quartel general. Parece que en el ataque que hicieron los enemigos el dia 13 contra todas nuestras avanzadas, se propusieron entretener al ejército frances, y evitar por este medio que enviase refuerzos al que sitia á Dantzick. Esta esperanza de socorrer á aquella plaza por medio de una expedicion marítima, debe parecer muy extraña á todo militar sensato que conozca el terreno y la posicion que ocupa el ejército frances.

Los árboles comienzan ya á echar hoja, y la estacion es como en Francia en el mes de abril.

DIARIO SEPTUAGESIMOQUINTO DEL EJERCITO GRANDE.

Finckestein 18 de mayo.

He aquí algunos pormenores de la batalla del 15. El mariscal Lefebvre hace en su relacion un elogio particular del general Schramm, al qual atribuye en gran parte el buen éxito del combate de Weischelmunda.

El general Schramm se formó en batalla á las 2 de la mañana, teniendo los polacos á su izquierda, los saxones en el centro, á su derecha el 2.º regimiento de infantería ligera, y el regimiento de Paris de reserva. Todas estas tropas estaban defendidas por dos reductos que se habian construido enfrente del castillo de Weischelmunda. El teniente general ruso Kameński salió del castillo al rayar el dia, y á las dos horas de combate decidieron la accion un batallon de saxones, y el 12.º de infantería ligera, que el general Lefebvre destacó de la orilla izquierda para auxiliár al cuerpo atacado. De la brigada del general Oudinot solo un batallon pudo entrar en ataque: nuestra pérdida ha sido de poca consideracion. Mr. Paris, coronel de los polacos, quedó muerto. La pérdida de los enemigos ha sido mayor que la que se pensaba. Se han enterrado mas de 900 cadáveres de rusos, cuya pérdida no puede valuarse en menos de 2500 hombres. Asi es que el enemigo no se atreve ya á hacer movimiento alguno, y se mantiene dentro del recinto de sus fortificaciones, observando con la mayor circunspeccion todas nuestras acciones. Se han hecho á la vela para Koenisberg 14 transportes cargados de heridos.

Siguen los decretos de las gracias dispensadas por S. M. á los que se han distinguido en esta accion, con arreglo á los informes y notas remitidas por el mariscal Lefebvre. (Los agraciados con la banda de la legion de Honor han sido 32.)

El dia 14 desembarcó en Pillau una division de 5000 hombres que habia salido de Koenisberg, compuesta por la mayor parte de prusianos: fue costeando la lengua de tierra llamada Nehrung, y llegó á Kahlberg enfrente de los puestos avanzados de la gran guardia de nuestra caballería ligera, los quales se replegaron hácia Furtenswerder.

El enemigo se adelantó entonces hasta la extremidad del Frisch-Haff, y esperábamos que intentase penetrar por allí hácia Dantzick. El puente echado sobre el Vístula en Furtenswerder facilitaba el paso de nuestra infantería acantonada en la isla de Nogat para desfilár por la retaguardia del enemigo, y cortarla; y habiéndolo conocido los prusianos, no se atrevieron á pasar adelante. El Emperador mandó que les atacase el general Beaumont, ayudante del gran duque de Berg; y en efecto, á las 2 de la mañana del 16 salió con el general de brigada Albert al frente de 2 batallones de granaderos de la reserva, de los regimientos 3.º y 11.º de cazadores, y de una brigada de dragones. Al rayar el dia encontró á los enemigos entre Passenwerder y Siege, los atacó, los derrotó, y los persiguió por espacio de 11 leguas, matándoles mucha gente, y cogiéndoles 1100 hombres y 4 cañones. El general Albert se ha portado con mucha bizarría, y lo mismo los mayores Chemineau y Salmon. Los regimientos 3.º y 11.º de cazado-

res cargaron con la mayor intrepidez. Hemos tenido un capitán del 3.º de cazadores y 5 ó 6 hombres muertos, y 8 ó 10 heridos. Dos embarcaciones enemigas que navegaban en el Haff vinieron á inquietarnos; pero una bomba que reventó en la cubierta de una de ellas, las obligó á retirarse.

Así que, en todos los puntos que el enemigo ha atacado desde el día 12 ha sufrido pérdidas considerables.

El Emperador mandó hacer el día 17 varias evoluciones á los fusileros de la guardia, que están acampados en las cercanías del palacio de Finckenstein en barracas tan hermosas como las del campo de Boloña. Toda la guardia irá el 17 y 18 á acamparse en el mismo parage.

En Silesia el Príncipe Gerónimo ha sentado el campo de su cuerpo de observacion en Franckenstein, para proteger el sitio de Neiss.

El día 12 supo el Príncipe que una columna enemiga de 3000 hombres habia salido de Glatz para sorprehender la ciudad de Breslau: al punto mandó que el general Lefebvre marchase á su encuentro con el regimiento 1.º de línea bávaro, que es hermosísimo, 100 caballos, y un destacamento de 300 saxones. Estas tropas alcanzaron la retaguardia del enemigo en la aldea de Cauth el día 14 á las 4 de la mañana, la atacaron inmediatamente, y se apoderaron con la bayoneta de la aldea, cogiendo 150 prisioneros. Cien caballos ligeros del Rey de Baviera destrozaron la caballería enemiga, compuesta de 500 hombres. Entre tanto volvió á formarse en batalla el enemigo, y comenzó á hacer nueva resistencia; y los 300 saxones echaron entones á huir; cuya conducta, muy extraña á la verdad, debe haber sido efecto de alguna mala voluntad, porque desde que las tropas saxonas se han juntado con las francesas, se han portado siempre con mucho valor. Este abandono inesperado puso en la situacion mas apurada al regimiento 1.º de línea bávaro, el qual tuvo que tocar á retirada; la que sin embargo efectuó con orden, pero perdiendo 150 hombres, que quedaron prisioneros, y el enemigo volvió á hacerse dueño de Cauth.

El general Dumuy, que habia salido de Breslau con 1000 franceses, entre dragones, cazadores y húsares de á pie, los quales habian ido á Silesia á recibir caballos, y parte de ellos estaban ya montados, atacó al enemigo por la espalda á las 11 de la mañana del propio día; 150 húsares de á pie tomaron la aldea con bayoneta, cogieron 100 hombres, y pusieron en libertad á todos los bávaros que habian quedado prisioneros.

Los enemigos se dividieron en dos columnas para volver á entrar mas fácilmente en Glatz. El general Lefebvre, que partió de Schweidnitz el día 15, acometió á una de ellas, mató 100 hombres, y cogió 400 prisioneros, entre ellos 30 oficiales. En esta accion se distinguió un destacamento de un regimiento de lanceros polacos que habia llegado la víspera á Franckenstein, y el Príncipe Gerónimo envió parte de él al general Lefebvre.

La segunda columna enemiga intentó pasar por Silberg para entrar en Glatz; pero la encontró y derrotó el teniente coronel Ducoudrais, ayudante del Príncipe Gerónimo. Así es que este cuerpo de 3 á 4000 hombres, que salió de Glatz, no ha podido volver á entrar en aquella plaza, y todo él ha quedado prisionero, ó muerto ó disperso.

ESPAÑA.

Tarifa 26 de mayo.

S. M. Marroquí acaba de prohibir á los ingleses la extraccion de ganado vacuno en mayor cantidad que la de 20 cabezas en cada año, concedida á la nacion británica igualmente que á la España, Francia y Portugal, con el derecho de 5 pesos fuertes por cabeza. Esta providencia se atribuye á varias causas, y entre otras á la de no haber querido los ingleses, con varios pretextos, proporcionar á S. M. Marroquí arboladura y pertrechos navales para su marina, y á que S. M. ha recibido con indignacion la noticia de los procedimientos hostiles de la Inglaterra contra la sublime Puerta en los Dardanelos y en Constantinopla. Dicha prohibicion ha de ser muy sensible á los ingleses, mediante á que no podrán surtir de carne fresca la plaza de Gibraltar, ni la esquadra que cruza delante de Cádiz, ni los demas buques de guerra que hacen escala en dicha plaza. Por lo qual es verosímil que hagan qualquier sacrificio por lograr que se alce la prohibicion; pues aunque les costaba 26 pesos fuertes por cada cabeza de ganado vacuno que extraian fuera de las 20 del permiso, se verán ahora en grandes apuros, sin otro recurso que ir á Argel ó á Oran, exponiéndose á grandes descabros en tan larga travesía.

Madrid 9 de junio.

Con motivo del fallecimiento ocurrido el dia 10 de mayo último de la serenísima señora duquesa Sofia Albertina, viuda del difunto duque reynante Luis de Würtemberg, tio del Rey actual, ha mandado S. M. que la corte se vista de luto por quatro dias, principiando desde el domingo 7 de este mes.

S. M. se ha servido nombrar para una canongía de la catedral de Astorga, vacante por promocion de D. Francisco Zapata á otra de la de Calahorra, á D. Antonio Vidaurreta, canónigo de la de Palencia: para la mediacion de la catedral de Cartagena, vacante por muerte de D. Sebastian Caballero, á D. Domingo Miguel Diez: para la racion de Antequera, en la diócesi de Málaga, vacante por fallecimiento de D. Josef Uncibay, á Don Francisco Duran y Villatoro, capellan provisional de la real armada; y para los beneficios simples de las parroquias de Villaescusa de Haro y Castejon, en la diócesi de Cuenca, vacantes por muerte de D. Pedro Martinez de España, á D. Juan Josef Rodrigo de Mena.

VENTAS JUDICIALES.

Por providencia de D. Josef Jacinto Teruel, comisionado regio para la venta de bienes eclesiásticos: secularizados en la diócesi de Cartagena, se ha señalado el dia 13 del presente para el remate de las fincas siguientes: una hacienda en el campo de Murcia, pago de Roldan, compuesta de 79 fanegas y 5 celemines de tierra blanca, 10 tahullas plantadas de olivar y una casa, tasado todo en 58,344 rs: otra hacienda en la huerta de esta ciudad, pago de Torreaguera, de 65 tabullas, 3 ochavas y 20 brazas de tierra moreral y blanca, y en ellas una barraca, en 89,146: otra en dicha huerta, pago de Belchi, de 11 tahullas, 1 ochava y 16 brazas de tierra moreral, con riego de la acequia de Caravija, en 66,681 rs. 8 mrs. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de dichas fincas lo executará por la escribanía de la comision, que desempeña D. Josef de Lara y Nicolas.

Por providencia de D. Luis Pisana y Muñoz, comisionado regio para la venta

de bienes eclesiásticos en la diócesis de Cuenca, se ha señalado el 14 del corriente para el remate del heredamiento llamado Torre-Buceit, término cerrado, con jurisdicción alta y baxa, que comprehende 2940 almudes de tierra de labor y monte y varios edificios, tasado todo en 380,369 rs. Quien quisiere hacer postura acuda por la escribanía de la comision, que desempeña D. Felipe Ramirez de Briones.

Por providencia del corregidor de la ciudad de Alcañiz y su partido, subdelegado para la venta de bienes eclesiásticos, se ha mandado sacar á pública subasta una heredad llamada las Paradas, sita en los términos de la villa de Mazaleon, de 3 yuntas de tierra en secano y 7 en regadío, tasada en 56,470 rs., y está señalado para su remate el día 15 del presente. Quien quisiere hacer postura acuda al expresado señor, por la escribanía de Manuel Casanova.

En 29 de mayo último se remató en el precio de su tasacion, á pagar en vales reales, la dehesa llamada de Buenavista ó Monteagudo, sita en término de Toledo, tasada en 427,904 rs. 20 mrs., cuyo remate ha sido aprobado en 30 del mismo mes, con señalamiento de 30 días para la admision de la puja del quarto. Quien quisiere hacerla lo executará ante D. Estéban de la Madrid y Montes, comisionado regio en dicha ciudad de Toledo, por la escribanía que exerce D. Lorenzo Montero.

Por providencia de D. Damian Martinez Cepeda, subdelegado para la venta de bienes eclesiásticos en varios pueblos del priorato de Santiago de Uclés, residente en la villa de la Puebla de D. Fadrique, se han mandado sacar á Pública subasta por término de 30 días las fincas siguientes, sitas en término de la puebla de Almoradiel: 369 fanegas y 11 celemines de tierra de labor en 116 suertes: 7700 vides en 5 suertes: 55 olivas en 3 suertes: 4 casas en la poblacion de dicha villa; y una quarta parte de un molino harinero en la ribera del rio Jigüela, tasado todo en 138,148 rs. 17 mrs. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de dichas fincas acuda ante el referido subdelegado; en la inteligencia de que está señalado para su remate el día 12 del presente.

Por providencia de D. Juan Ximeno, comisionado real para la venta de bienes eclesiásticos en la diócesis de Málaga, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 días una suerte de monte de llevar bellota de encina, quexigó y alcornoque, con su suelo y una casilla para el porquero, situado en término de la villa de Casarabonela, en el pago llamado de la Chilita, apreciado en 213,200 rs. Quien quisiere hacer postura lo executará en la escribanía de la comision que exerce D. Josef Ayala y Gomez; con prevencion que precedida se asignará su remate para el día 12 del corriente.

LIBROS.

Herman de Unna: novela historial alemana, vertida al castellano por el teniente coronel D. Bernardo María de Calzada. Es acreedora á colocarse en el número de los libros útiles por las noticias que suministra sobre los jueces francos de Westfalia, tan temibles en el siglo xv, que faltó poco para que se les tratara con el mismo rigor que á los caballeros templarios. Su extraña institucion se debe á los capitulares de Carlo Magno. Es obra de un género nuevo: contiene hechos generalmente ignorados; y no parece indigna asi de los que anhelan instruirse como de los que solo tratan de recrearse: 2 tomos en 8.º mayor. Véndense en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Dávila, calle de las Carretas.

GRABADO.

Estampa nueva en quartilla de marca mayor de S. Antonio de Padua, como se venera en el Real colegio de los Portugueses de esta corte. Se hallará en la librería de Dávila, calle de las Carretas, á 3 rs.